

よしの荘だより

平成28年
1月20日発行
第41号

鬼怒川堤防決壊の対応

当日は朝から、出勤した職員からの報告や市のホームページ、防災無線、ネットで公開されている建設省下館工事務所の鬼怒川・小貝川の水位観測状況などで、出来る限りの情報収集をしているなか、昼過ぎには三坂地区の鬼怒川堤防が決壊したとテレビで大々的に報道されており、溢れた水がよしの荘にも及ぶ恐れがあるため、緊急に主任会議を開催して、以下4点を指示確認しました。

- (1)入所者全員を2階に避難移動すること。
- (2)複写機などの事務機器を2階に移動すること。
- (3)本日、非常警戒態勢をとるため、支障のない職員はよしの荘に宿泊待機すること。
- (4)明日から3日間の職員の勤務体制を再確認すること。

夕方までには避難移動、勤務体制などの確認が終わり、夜は夜勤職員も含めて職員20人の体制で臨みました。あわせて、多くの被災者が今後出ることが予想されたため、シヨートステイの定員を超えて受け入れる旨を市に電話報告し、その結果最高で1日23人を受け入れてきました。現在も家の修繕が終わらないため、シヨートステイを利用してある被災した高齢者がいる状況で、1日も早く自宅に帰れることを願わずにはいられません。よしの荘は断水した他は直接的な被害はありませんでしたが、多くの方々から飲料水などの提供をいただき、厚くお礼を申し上げます。

今後とも職員と知恵を出しながら、できる限り地域貢献していく必要があると考えております。(施設長 久松美三雄)

幻のかかし祭り(デイ)

常総市のマスコットキャラクター「千姫ちゃん」をご利用者と一緒に半年かけて作成しました。毎年行われている常総ふるさと祭りのかかしコンテストに出展する予定でしたが、9月の関東・東北豪雨災害の影響で中止になってしまい残念ながら出展できませんでした。ご利用者に楽しんでいただければと、ホールに飾り、一緒に写真撮影を行いました。デイサービスに通所されている方・職員も多数被災しましたが「がんばっぺ！常総！」を合言葉に、復興に向けて頑張っています。

運動会(ユニット)

11月15日、運動会開催、ご利用者と職員が紅白に分かれての楽しい大会になりました。まず初めに風船バレーで準備運動、次に玉入れ、旗上げを競ったところで、「エイエイオーエイエイオー」と応援合戦で気合を入れ、大きな掛け声とともに綱引きのスタートです。「わっしょい、わっしょい」力一杯綱を引き、紅白どちらも譲りません。そして最後に職員も参加してパン食い競争と小麦粉の中のチョコ探しゲーム。粉で真っ白になった顔に大笑いして楽しい運動会になりました。



エイ、エイ、オー！
エイ、エイ、オー！

クリスマス会(従来)

27年のクリスマス会の会場はとびきりの笑顔が見られました。サンタとトナカイの登場から始まり、シャンメリーでの乾杯、音楽クラブのトーンチャイム、歴史伝統芸能かっぽれ、支援員によるコンサート等々、盛りだくさんの催しものにご利用者と支援員共々盛り上がるのが出来ました。

さらに、ご利用者にはサンタからプレゼントがあり、ホクホクの笑顔。来年も笑顔のクリスマス会にしたいと思います。



2メートル40センチの大作です。ぜひ見に来て下さい！

新人紹介



早く一人前になれるよ
う、先輩方にご指導を受け
ながら頑張っ行ってきたいと
思います。
(介護支援専門員
谷中奈津子)

吉田さんのそば打ち(ケアハウス)

今年も吉田理事が自家製のそば粉を持って
そば打ちに来てくださいました。「昨年は常陸
の名人から講習を受け、自分なんてまだまだと
思いました。」と吉田さん。そばを打つ姿はま
すます磨きがかかっています。

出来上がりまでの時間は、入居者の皆さんと
も顔なじみということもあり、会話が弾みまし
た。「ただ、皆さんにおいしいと喜んで食べて
もらいたい、その思いが励みになってまた精進
しようという気持ちになります」そんな思いの
手打ちそばをいただき、お腹も心も暖かくな
り、ますます元気でいないとねと話してしまし
た。吉田理事ありがとうございました。

うございました。
次回も皆で待つ
ています。



総和保育園園児訪問

平成27年12月25日、今
日はクリスマス。総和保育
園児がかわいい演技を届
けにきてくれました。年長
児21人で今年の流行曲に
乗せて、太鼓や遊戯、唄を
披露。ご利用者が拍手で
リズムをとり、目を熱く
していました。「かわいい
ね、上手だね」と会話を弾
み、最後には、来年の干支
申を添えた壁掛けをプレ
ゼントしてくれました。
子供達とご利用者の最
高の笑顔が見られ、楽しい
時間を過ごせました。



ノロウイルス予防

ノロウイルスは年間を通
して発生していますが、12
月から1月をピークに流行
します。

ノロウイルスは感染力が
極めて強力です。有効なワク
チンもなく、感染を防ぐこと
は容易ではありません。特に
今年のノロウイルスは新型
といわれています。新型は免
疫を持つ人がほとんどおら
ず、広く流行する可能性があ
ります。そのため、いつも以
上に注意が必要です。

手洗いは、手指に付着して
いるウイルスを洗い流し、感
染対策としてとても有効で
す。指輪を外し、石鹸をよく
泡立て、ブラシ等で手指を洗
浄し、温水による流水で十分
に洗い流し、ペーパータオル
等で拭き取りましょう。爪を
短く切ることもポイントで
す。



ボランティア・実習生

ボランティア

- ・ダンス
- ・堀昌子様他2名
- ・傾聴ボランティア
- ・有田なみ様
- ・信田京子様
- ・総和保育園年長さん
- ・常総マッサージ様

実習生

- ・筑波総合福祉専門学校様
- ・鬼怒中学校2年生職場
体験

編集後記

新年明けましておめで
とうございます。今号は
昨年の水害の振り返りと
行事が記事の中心です。

被害を受けながらも在
宅から通うご利用者、自
宅の修繕が終わるまで避
難をしているご利用者を
支援員は今も支え続けて
います。取り組みから、支
援員の復興への気持ち
が伝わればと思います。

よしの荘では引き続き
水害への支援を続けて行
きます。

※紙面の写真・氏名については、ご本人または、ご家族
の同意を得て掲載しています。

《発行者》

社会福祉法人東雲会 よしの荘
本館 TEL 0297-22-7716
FAX 0297-22-7176
新館 TEL 0297-20-2112
FAX 0297-22-7807

《所在地》

茨城県常総市上蛇町 1888-1

<ホームページ> <http://www.yoshinosou.or.jp/>



《苦情申し出窓口》

苦情責任者 久松 美三雄
第三者委員 鯉沼 和義・柴崎 勝也

《各部署窓口》

特別養護老人ホーム	小川 純子(生活相談員)
	渡辺 美津子(主任支援員)
	中荻 美枝 (主任支援員)
居宅介護支援事業所	松本 強 (主任介護支援専門員)
通所介護事業所	園田 幸子 (副センター長、看護師)
	金澤 節子 (生活相談員)
ケアハウス	広瀬 孝子 (生活相談員)

